

## Bénin : Mission au profit de ONG « CEREPAD »

### - Construction d'un bâtiment agricole à Ouegbo -

Ouegbo est un village situé à une centaine de km au nord de Cotonou.



2012/10/22 01:34 PM

A la mi-octobre, nous avons acheté les matériaux nécessaires à la construction du bâtiment agricole de l'ONG CEREPAD « Centre de Recherche et Promotion Agricole Développement Durable ». Nous avons constaté la mise en route du chantier immédiatement après la livraison des matériaux : fabrication de briques en terre rouge compressée avec 25 % de ciment,

destinées à l'élévation des murs et la fabrication de parpaings en ciment pour les fondations.

Nous venons de recevoir des photos montrant le travail effectué :

- 1 magasin de 61m<sup>2</sup> destiné au séchage et broyage du manioc qui débouchera sur la fabrication de Gari, nourriture de base dans cette région (40 km au sud d'Abomey).

- 1 local technique attendant au magasin destiné à abriter la presse à amidon, le moulin à manioc et le motoculteur (don de Concordia Aquitaine).

- la construction d'une zone vie de 34m<sup>2</sup> regroupant bureau, cuisine, salle d'eau et toilettes.

- la construction d'une terrasse couverte de 22m<sup>2</sup> qui sera bien utile en raison de l'environnement qui n'offre aucune zone ombragée, étant en plein terrain agricole.

La main-d'œuvre a été fournie bénévolement par les personnels de l'association Cerepad qui exploite un terrain de cinq hectares.

-André C-



2012/10/22 01:26 PM

### - A Saint Caprais Premiers contacts avec l'association Concordia -



2012/11/06 12:18 PM

Le motoculteur offert par CONCORDIA

Répondant à l'invitation de Rita Sylva, déléguée régionale de Concordia, nous sommes allés au siège de l'association à St Caprais afin de faire le point sur les vieux outils récupérés par Toma, stagiaire de l'association, venue de Lituanie. Nous avons effectué le tri, prodigué quelques conseils techniques et récupéré des matériels qui nous seront fort utiles pour nos prochaines missions. Garages, construction de bâtiments, travaux agricoles... Le motoculteur, après une révision générale, sera acheminé vers le Bénin et affecté à l'ONG Cérépad.

Il sera très précieux lors de certains travaux effectués sur les cinq hectares de l'association, dont la production principale est le gari (farine de manioc).

Ce fut une journée fort agréable, et nous remercions nos sympathiques hôtes, pour cette initiative, qui ne devrait pas rester sans lendemain !

- André C -

Gérard, conseiller technique



2012/11/06 03:35 PM

# Petit à Petit Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



JOYEUSES FÊTES DE NOËL ET

MEILLEURS VŒUX

# 2013

*2013...année au cours de laquelle nous saluerons les 20 ans de notre association.... année au cours de laquelle de nouveaux projets vont se concrétiser grâce à notre mobilisation, grâce à votre fidèle soutien et votre engagement à nos côtés. Tout en vous remerciant pour votre confiance, nous vous adressons nos vœux très sincères de santé, et de bonheur, pour vous et votre famille.*

Le Président

Décembre 2012  
N°184

### AGENDA

#### PROCHAINES REUNIONS

▲ Jeudi 24 janvier 2013  
à 18h30  
(changement d'horaire)

▲ Jeudi 28 février 2013  
à 18h30

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

7 Avenue Labarde  
33300 Bordeaux Bacalan  
France

05 56 39 67 30

Mail : mecasf33@gmail.com

Ou

Mecanique\_sansfrontieres  
@club-internet.fr

### Le Blog

www.mecASF.wordpress.com

▲ Consultez le pour y trouver plus de photos... plus d'informations !!!



2012/10/25 12:47 PM

Noël avant l'heure... pour les femmes de la coopérative de Tokoli au Bénin

Voir article page 3

Avec l'aide de ses adhérents, ses bénévoles et :

Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Ets Coproductions, les Copieurs Minolta et l'Étude Yaigre, le Conseil Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d'Aquitaine.

Informations locales

Présents à une des deux réunions (25/10 ou 22/11/2012):

Barragué Christiane, Baussonie Daniel, Beaulieu Patrick, Bellanger Gérard, Cendrez André et Micheline, Alain Charrier, Condon Sylvie, Deramat Julie, Diamanka Boubacar et Dienaba, Guillouard Alain, Jean-Marc Dumons, Heugas Pierre, Christian Javanaud, Lalouès Jean-Thierry, Loubot Christian, Mamadou M'Ballo, Parilla Michel, Ibrahima Sagna, Seydi Sara, Zinzindohoué Roland.  
Excusées : Gisèle Le Botlan, Danièle Le Galliard.

**ATTENTION : Les réunions mensuelles de Mécanique sans Frontières auront lieu dorénavant à 18H30 !!! A vos montres...**

- Nous avons le plaisir d'accueillir parmi nous ce soir Le Président de Mécanique sans Frontières du Bénin, Zinzindohoué Roland.
- Quelques membres actifs de MSF sont allés vendredi dernier à l'Association Concordia, à Saint Caprais, pour une rencontre et d'éventuels contacts futurs. Cette association nous a fait don de matériel (outillages, mécanique, travail du bois, bâtiment) et d'un motoculteur en état de marche.
  - On nous informe que la MAIF couvre les gens de MSF en mission à l'étranger.
  - Monsieur Alain Juppé invite au quatrième forum social samedi 24 Novembre au Hangar 14.
  - Un article parle de nous dans « Sud Ouest » du 21.11.2012, suite à notre visite à Concordia.
  - Un pot de fin d'année aura lieu dans les locaux de MSF le 20 Décembre à partir de 17H.
  - Le correspondant du journal « Sud Ouest » s'étonne qu'on ne le sollicite pas davantage !!!

Actions en Afrique

**Sénégal** : Le 17 Novembre, Christiane et Micheline sont allées au Mans, à une réunion préparatoire concernant leur mission de bénévolat qui se fera au mois de mars, à LA POUPONNIERE de M'BOUR. Elles profiteront de ce séjour dans cette structure, pour identifier les besoins, et, initier peut être, un partenariat avec MECA SF...A suivre.

**Maroc** : Christiane Barragué devrait aller bientôt à Marrakech rencontrer Fatima Présidente de l'ONG « Wedad » (Pour la femme et l'enfant) et étudier les possibilités d'aide que nous pourrions lui apporter.

**Bénin** : André Cendrez et Christian Loubot ont été en mission là-bas du 12 au 26 Octobre. - on a remis une presse à amidon, fabriquée à Cotonou, au village de Tokoli en présence de Thomas, l'adjoint au représentant de MSF au Bénin.

- on a acheté du matériel sur place à Ouegbo (au nord de Cotonou) pour la construction d'un bâtiment de stockage de gari (farine de manioc) au profit de l'association Cerepad. Les travaux sont déjà bien avancés, à notre grande satisfaction.

- on a commandé une porte, une fenêtre et du ciment pour aménager un local destiné au logement du troisième instituteur nouvellement affecté à Pessakou.

- une rencontre avec Joseph Yokossi nous a permis de faire avancer le projet de garage associatif de Tanguiéta. Une décision, quant à la méthode à adopter pour sa construction, sera prise à ce sujet en conseil d'administration.

**Sénégal** : Plusieurs missions auront lieu au Sénégal dans les prochaines semaines

- mission du CEID à Sinthiang-Kandio : fin janvier, construction d'un four à pain, classe à terminer.

- mission d'André à Samtoulou fin Janvier 2013 : creusement de tranchées et confection de poteaux pour la fixation des panneaux solaires qui seront posés en Février et il supervisera la construction du four à pain. Du matériel scolaire sera acheminé au village de Saré kanta.

- mission de Daniel Baussonie, Alain Guillouard et Gérard Bellanger début Février 2013 : pose des panneaux solaires et électrification de la case santé et de l'école à Samtoulou.

- le chef de village de Samtoulou nous informe qu'il met à notre disposition un terrain pour construire des cases de passage pour les gens en mission dans ce village.

**Burkina Faso** : Pierre Heugas, de retour du Burkina, a rencontré à Dieboungou des autorités et des associations pour un projet de petit garage au profit de la municipalité. Ce projet, en sommeil pour cause d'élections, sera débattu aussi au prochain conseil d'administration.

Fin de la réunion vers 20h20



**COMPTEUR**  
Adhérents : 132  
Dons missions extérieures : 148837 Euros  
Argent disponible : 26056 Euros

Tokoli



Première visite à la « Coopérative des femmes de Tokoli » : la vis de leur pressoir à manioc est cassée et difficile à réparer. Nous trouvons une autre presse d'occasion à Cotonou, plus solide, et le forgeron nous fabrique une vis, elle aussi, très solide. En fin de séjour, nous livrons cette presse à Tokoli, en présence de **Thomas Z, adjoint du représentant de MSF BENIN à Cotonou**. Les femmes du village sont très satisfaites et nous font une petite « fête » fort sympathique sur la place du village.



Remerciements

Nous remercions pour leur participation et leur soutien à ces différentes missions :

**Marc K., Cadre de la cimenterie d'Ognibolo, Toussaint H Président de Bénin-nature, Thomas Z Vice-président Méca sf Bénin, Alfred chef-mécanicien à Pahou, Joseph Y. Porte parole et représentant de la Fondation Yokossi à Natitengou et Narcisse B. Président Ong CEREPAD.**

Ouegbo

Il s'agit, pour l'association **CEREPAD**, dirigée par **Narcisse B.**, de construire un local pour entreposer la récolte d'un terrain agricole situé vers Ouegbo, à 80km au nord de Cotonou. D'abord, nous allons avec Narcisse voir le terrain, les cultures, et rencontrer les gens qui travaillent sur place. Il y a des palmiers dattiers, des plants d'ananas, du maïs, plusieurs légumes, (tomates, piments et haricots), du manioc, du soja sur six hectares. Narcisse nous explique le projet, l'implantation du bâtiment, et l'intérêt qu'il présente pour stocker, trier et conditionner tous ces produits avant leur vente sur les marchés locaux.

Deux jours plus tard, après avoir finalisé et chiffré ce projet à Cotonou, nous retournons sur place pour acheter les matériaux nécessaires à Ouegbo, afin que les fondations du futur bâtiment soient faites de suite, avant notre départ du Bénin. Les matériaux seront livrés ce jour même, en accord avec les transporteurs locaux avec qui nous avons négocié les tarifs.

Une semaine après, en redescendant du nord Bénin, nous constatons avec une grande joie qu'effectivement, les fouilles du bâtiment sont faites, que le béton est déjà coulé pour faire les fondations. D'autre part, tous les matériaux ont été livrés, et ce qui craint les intempéries est à l'abri dans un local fermé et gardé.

Nous repartirons donc, avec la satisfaction de voir un projet vite démarré, et aux mains de quelqu'un, Narcisse, capable de le mener assez rapidement à son terme.

Péssékou

Accompagné par **Joseph Yokossi**, nous allons à Péssékou faire un état des lieux. Le magasin a été agrandi cette année et une pièce sera aménagée, destinée au logement d'un instituteur.

Actuellement, cette pièce est fermée provisoirement avec une porte et une fenêtre en tôle. Nous commandons donc une porte et une fenêtre métalliques qui seront faites et posées le plus vite possible par Jules, un forgeron de Tanguiéta qui a déjà travaillé pour nous à Péssékou. Nous commandons aussi du ciment pour faire le sol de ce magasin, et crépir les parois intérieures.

Tanguiéta

Joseph Yokossi nous photocopie les actes de propriété du terrain sur lequel serait construit le garage associatif, en projet depuis deux ans déjà. Avec lui et Toussaint, Président de la **Fondation YOKOSSI** au nord Bénin, nous allons constater sur place l'emplacement et le bornage de ce terrain.

Si notre conseil d'administration donne son feu vert pour le démarrage de ce projet en 2013, il faudra signer un protocole d'accord avec la Fondation Yokossi précisant en particulier comment va être assuré sur place le suivi et la réalisation des travaux de construction de ce futur garage associatif, et prévoir une autre mission au nord Bénin en 2013 pour démarrer ce projet.



Christian L

**Noel, avant l'heure- Une nouvelle presse à amidon...pour la coopérative des femmes de Tokoli !!!**

Récit de cette journée de fête... « Nous arrivons au village de Tokoli, petit village bien connu de nos partenaires Méca SF Bénin. L'association des femmes nous accueille et nous fait part de la difficulté à traiter le manioc pour en extraire la farine (gari) et le jus dont on fabrique le tapioca. Leur presse est hors d'usage. En fin de mission et sur le chemin du retour, nous nous lançons à la recherche d'une presse, Point de presse disponible.... Nous recherchons alors, auprès d'un artisan et en trouvons un qui, après de longues palabres, nous en promet une...pour... dans deux jours. ! Nous assistons à la fabrication de la vis sans fin, organe essentiel de la machine. Après confection, montage des différents éléments et mise en peinture, nous apportons la presse au village. Au sourire des femmes de l'association, nous pouvons mesurer leur contentement et elles s'empressent de passer à la phase pratique. Tout marche !!!



Nous leur offrons en plus, deux grandes bassines en aluminium qu'elles nous avaient précédemment demandées. La présidente des femmes termine son allocution par « Nous portons à jamais, Mécanique sans frontières dans nos cœurs » Les missions nous réservent aussi, des moments de grande satisfaction... »

André .C